

フォト・ジャーナリスト片山通夫のメールマガジンは現代時評、ロシア・サハリンの話  
題、Lapiz 編集長・井上脩身氏のコラムなど多彩な話題満載！ 購読無料！

バックナンバー <https://bit.ly/2TtyBZX>

\*\*\* PhotoGallery 新設 \*\*\*

2020年7月から Photo Gallery の項目を新設します。  
すでにご紹介した写真も重複いたしますがテーマごとにギャラリーとして  
まとめて掲載いたします。ご高覧いただければ幸いです。

カテゴリーは gallery です。

<https://bit.ly/2NBsC1G>

### 【著書案内】

《サハリン逍遥》 片山通夫写真集

サハリン残留朝鮮人の取材のため15年間サハリンに通った写真家が自然  
や人々の暮らしを折にふれて撮りためた素顔のサハリン。さり気ないア  
プローチでとらえた被写体にユーモラスな文章をそえた魅力的な写真集。

群像社刊 モノクロ 152 ページ、予価 1800 円+税

群像社サイトからお買い求めいただけます！！

<http://gunzosha.cart.fc2.com/ca8/198/p-r-s/>

サハリン逍遥が電子ブックになりました！

<http://www.shinanobook.com/genre/book/3775>

◇◇現代時評《総理案件が生んだ金権選挙》井上脩身  
—河井元法相夫妻事件の背景—

2019年の参院選で立候補（初当選）した河井案里参院議員（広島選挙区）の選挙運  
動で、票を現金で買収したとして、案里議員と夫の克行衆院議員が6月18日、東京地検  
特捜部に公職選挙法違反（買収）容疑で逮捕された。夫妻がそろって現金を持参したケ  
ースもあり、現職国会議員が夫婦で逮捕されるといって、選挙違反事件史上前例のない展開と  
なった。この報道に誰よりも驚いたのは陰で現金買収を行う選挙ブローカーであろう。票  
の買収行為については、候補者本人とその配偶者は知らなかったことにするのは、彼らの  
常識だからだ。発覚すれば議員辞職必至という危険な行為に、河井夫妻はなぜ自ら手をそ  
めたのか。克行容疑者は安倍内閣で法相をつとめ、案里容疑者は安倍首相の肝いりで立候  
補している。一強の首相を後ろ盾に、何をやっても許される、という思いが二人にあった  
のであろう。犯罪行為自体はいずれ法廷で明らかにされることになるが、何よりも問われ  
なければならないのは、事件の背後に潜む安倍政権の病理である。

1983年の夏、私は徳島県のある町議会議員選挙で、候補者の運動員になりました。  
同県では、知事選をはじめ市長選、県議選などさまざまな選挙で、三木元首相派と後藤田  
官房長官（当時）派が対立。票をカネで買う金権合戦が繰り返されていた。  
私が新聞記者であることは候補者と二、三人の陣営幹部は知っており、いずれ記事になる  
ことは了解済みだった。候補者は私をつれ、後援会パンフレットとタオルを同窓生らに配  
ってまわった。だが、「これでは効果がない」と、運動員は焼き肉のタレや靴下を配りは  
じめ、やがて商品券へ、そして現金へとエスカレートした。「1票1万円」がレートだっ  
た。

陣営幹部は現金買収の現場を私に見せなかったが、隠し通せるはずがなかった。運動員  
の一人が「選挙権を得たばかりの若者なら安くつく」といって、私を大学生のアパートに  
案内してくれた。ドアから出てきた男子学生に、「投票に行くように」とだけいって、ポ  
ケットに5000円札をねじこんだ。一瞬のできごとだった。

あれから40年近くたった。河井夫妻の票買取報道をみると、私の取材体験とは比較にならないほど大胆に行われたのに驚く。報道によると夫妻は広島県議や広島市議ら94人に、票の取りまとめを依頼し、現金計2570万円を渡したとされる。このうち2400万円を克行議員が配り、残り170万円については夫妻が共謀したとみられる。また夫妻がそろって広島市議の選挙事務所を訪れ、現金10万円を渡そうとしたことも明るみにでている。

渡した時期は、案里議員が自民党の公認を得た2019年3月から参院選後の8月までの5カ月にわたっており、その多くは県議や市議らの「陣中見舞い」や「当選祝い」にかこつけていた。報道だけでは手渡した場所は定かでないが、ほとんどは選挙事務所や県議会の控え室などとみられる。「現金買取は知らないことになっている」はずの相手に、しかも関係者が出入りする公の場で現金を渡したというのである。渡された方は仰天したであろう。

問題の選挙では、自民党は2議席独占を狙って、現職の溝手顕正・元防災担当相と案里議員を公認。党本部から夫妻の支部に、溝手氏側の10倍の計1億5000万円が振り込まれ、安倍首相も選挙応援に駆け付けている。公認にさいして、党県連が「2人目は容認できない」と、案里氏公認を拒否したのに対し、党本部サイドは「これは総理案件」と説き伏せ、党の県連として受けざるを得なかった（6月19日付毎日新聞）。つまり案里氏の選挙は「総理案件選挙」であり、「総理案件選挙運動」であった。

「総理案件」といえば2017年1月、加計学園の獣医学部設置に関して、愛媛県職員が首相秘書官に面会したさい、秘書官から「首相案件といわれた」とメモしていた。森友事件では小学校設置が事実上「首相夫人案件」であったことを考えあわせると、「総理案件」は官僚や自民党議員をひれふさせる威力があったことはまぎれもない。加えて森友事件では、安倍昭恵氏の名前を消すため、決裁文書を改ざんするよう指示したとして、有印公文書変造の疑いをもたれた財務省の佐川宣寿理財局長（当時）について、大阪地検は19年8月に不起訴にしている。「総理案件」は犯罪すら、なかったことのできる絶対的な力を有しているのだ。

佐川氏は「総理案件である以上、どんなことでもやらざるを得ない」と、違法のおそれがあるとわかったうえで、あえて実行したに相違ない。ましてや首相補佐官をつとめたこともある克行議員にとって、総理案件は天命にほかならない。妻のためというより、総理のために「どんなことをしてでも当選させねばならない」と、違法承知で強引な手をつかったのであろう。

河井夫妻にとって見こみが違ったのは、今年5月、安倍政権が検事長の定年を恣意的に延長できる検察庁法改正案を国会に提出し、国民の猛反発にあったことだ。加えて、渦中の人物である黒川弘務東京高検検事長の賭けマージャンが発覚。黒川氏は辞任したものの、訓告という軽い処分で幕がひかれ、検察当局への国民の目が厳しくなった。もし検察が河井夫妻を立件しなければ、国民からのごうごうとした非難の嵐にあうのは自明の理であろう。

河井夫妻が逮捕されたことは、「総理案件」がもはや絶対的なカードでなくなったことを意味する。悪いことをしても刑事責任を問われないという狂った時代は、一刻も早く過去のものにしなければならない。

◇◇609studio が読んだニュース◇◇

フォーカス台湾 <http://japan.cna.com.tw/>

CNN <https://www.cnn.co.jp/>

スプートニク <https://jp.sputniknews.com/>

聯合ニュース <https://jp.yna.co.kr/>

AFP <https://www.afpbb.com/>

BBC <https://www.bbc.com/japanese>

NHK コロナ特設サイト

<https://www3.nhk.or.jp/news/special/coronavirus/>

【トップニュース】

日本、拡大G7の韓国参加に反対 対中、北朝鮮外交に懸念

<https://jp.sputniknews.com/japan/202006287571980/>

【地震／噴火 頻発】

浅間山の活動 「活発な状態続く」 火山性地震 きのう 120 回 きょう午後 3 時までに 69 回  
<https://this.kiji.is/649549113270486113>

桜島で再び山体膨張 气象台「大きな爆発のおそれも」  
[https://www.mbc.co.jp/news/mbc\\_news.php?ibocd=2020062700042911](https://www.mbc.co.jp/news/mbc_news.php?ibocd=2020062700042911)

気象庁地震情報  
[https://www.jma.go.jp/jp/quake/quake\\_local\\_index.html](https://www.jma.go.jp/jp/quake/quake_local_index.html)

浅間山「火山活動高まっている」 26 日の火山性地震は『80 回以上』 小規模な噴火に警戒を  
<https://this.kiji.is/649209367325426785>

南海トラフ地震監視強化  
<https://www.tv-tokyo.co.jp/news/original/2020/06/25/011981.html>

【世界のニュース・話題】

トランプ氏選挙集会、「距離確保」のステッカーを直前に除去  
<https://www.cnn.co.jp/usa/35155956.html>

ロシア、米兵殺害に懸賞金か アフガンで不安定化工作  
<https://news.yahoo.co.jp/pickup/6363641>

トランプ氏、激戦 6 州総崩れ 対バイデン氏世論調査 米大統領選  
<https://www.jiji.com/jc/article?k=2020062600857&g=int>

全長 700 キロ、巨大雷「メガフラッシュ」観測記録を更新  
[https://www.afpbb.com/articles/-/3290603?cx\\_part=top\\_topstory&cx\\_position=2](https://www.afpbb.com/articles/-/3290603?cx_part=top_topstory&cx_position=2)

黒人ドライバーのガレージに首つり縄 人種差別の象徴—NASCAR  
<https://bit.ly/3i9H4Mr>

全米を変貌させた一人の死 ジョージ・フロイドさんに何が起きたのか  
<https://jp.sputniknews.com/us/202006027504774/>

インド北東部で落雷、83 人死亡 モディ首相が弔意  
<https://www.cnn.co.jp/world/35155895.html>

米先住民、トランプ氏のラッシュモア山訪問に反発 「白人至上主義の象徴」  
<https://www.bbc.com/japanese/53188245>

米下院、大規模な警察改革法案を可決 上院通過は困難か  
<https://www.bbc.com/japanese/53189146>

NHK 放送映らず契約義務なし 加工テレビで東京地裁  
<https://this.kiji.is/649190817736442977>

コンゴ東部のエボラ出血熱が終息 2200 人死亡、ワクチン効果  
<https://this.kiji.is/648857499912635489>

【台湾】

台湾、桃園空港での乗り継ぎを条件付きで再開 きょうから 中国は除外  
<http://japan.cna.com.tw/news/atra/202006250002.aspx>

接触者 123 人全員陰性＝台湾から帰国の日本人がコロナ陽性  
<http://japan.cna.com.tw/news/asoc/202006260005.aspx>

台湾、11 年連続で最高ランク 米 국무省の人身取引報告書  
<http://japan.cna.com.tw/news/apol/202006260003.aspx>

台湾、香港市民支援のための窓口設置を発表 亡命希望者も個別に対応へ  
<http://japan.cna.com.tw/news/achi/202006180007.aspx>

#### 【中国】

中国軍、総合格闘家を部隊に配属 インド軍との衝突直前に 報道  
<https://www.afpbb.com/articles/-/3290758>

北京近郊でロックダウン、50 万人対象 武漢のピーク時と同様の措置  
<https://www.afpbb.com/articles/-/3290791>

#### 【朝鮮半島】

北朝鮮 学校が再度閉鎖へ 原因は集団デモによるコロナ感染者増加か  
<https://jp.sputniknews.com/covid-19/202006277570135/>

韓国産業通商資源部の高官 WTO 事務局長選に立候補へ  
<https://jp.yna.co.kr/view/AJP20200623004100882?section=society-culture/index>

女帝・金与正の日本通な素顔 アニメ好きで自宅にファミコン  
<https://jisin.jp/international/international-news/1871641/>

朝鮮戦争勃発から 70 年、南北の雪解けなお遠く  
<https://bit.ly/2VnVWwX>

#### 【先進国？日本】

小池都知事「都税流用選挙」の狡猾 公務と称して練り歩き  
<https://www.nikkan-gendai.com/articles/view/news/275171>

解除後に増え続ける感染者、その感染時期は…「東京アラート」効果に疑問の声  
◆「都庁が赤くなっただけ」◆小池知事「役目果たした」◆”夜の街”を差し引いても増加◆対策模索…「自衛」頼み  
<https://www.tokyo-np.co.jp/article/38128>

「何の意味があったのか」都民に困惑、第 2 波不安 東京アラート終了  
<https://www.tokyo-np.co.jp/article/35266>

コロナ禍で「非正規滞在者」を「排除」する日本。「許可」するポルトガル  
<https://bit.ly/383LAaE>

安倍政権が軍艦島世界遺産で約束した徴用工の説明センターに「朝鮮人差別ない」の一方的証言！ センター長は安倍首相の幼馴染のあの女性  
<https://lite-ra.com/2020/06/post-5480.html>

都政取材 25 年の葉上氏「小池知事と職員乖離は史上最悪」

<https://www.nikkan-gendai.com/articles/view/news/275169>

専門家会議、廃止の経緯わからず 与野党が政府を批判  
<https://www.asahi.com/articles/ASN6V6630N6VUTFK013.html>

森友記録の不開示は「意図的」 大阪地裁、国に賠償命令  
<https://www.asahi.com/articles/ASN6T74N4N6TPTIL0G6.html>

首相官邸サイトの三権分立の図、批判を受けて差し替え？理由を聞いた  
<https://www.buzzfeed.com/jp/sumirekotomita/sankenbunritsu-naikakufu-yajirushi>

河井前法相「安倍さんからです」と現金渡す 町議が証言  
<https://www.asahi.com/articles/ASN6T3T0LN6TPTIL00F.html>

---

◆編集長から：片山通夫

何だったのか？東京アラート。昨日（28日）の東京の感染者は60人だったとか。  
きっと東京都の役人は知事にの気まぐれに突き合わされて右往左往してるだろう。  
それにしても都議会議員の姿が見えてこない・・・。  
緑の狸に化かされたまんま？

---

発行 2020年6月30日 No.957

発行 毎週火曜日 購読料無料  
website <http://www.609studio.com/>  
FB <https://www.facebook.com/michio.katayama.5>

配信 まぐまぐ配信システム ID: 0000052236  
メールマガジン登録・解除 <https://www.mag2.com/m/0000052236.html>  
バックナンバー <https://bit.ly/2TtyBZX>  
◇禁・無断転載◇

---